

Hommage à René de Chantal

Aujourd'hui nous déplorons la perte de René de Chantal décédé le 31 octobre dernier. Ontarien de naissance, il entreprend des études à l'Université McGill puis les poursuit à l'Université de Paris où il obtient un doctorat suite aux travaux qu'il a consacrés à l'oeuvre de Marcel Proust. Revenu au Canada, il se joint au corps professoral de l'Université d'Ottawa d'où l'Université de Montréal le recrute pour lui confier la direction du Département de littérature française. Devenu doyen de la Faculté des lettres, il contribue fortement au développement et à la consolidation des activités de ce secteur. Au moment de la création de la Faculté des arts et des sciences, l'Université lui confie le poste de doyen où ses qualités personnelles et son sens du respect de l'autre facilitent grandement la cohabitation puis l'intégration progressive des quatre facultés mères. Après avoir occupé pendant quelques années le poste de vice-recteur aux études, il quitte le monde universitaire pour se joindre au personnel de l'Ambassade canadienne à Paris à titre d'attaché culturel avec rang de ministre.

Homme d'une vaste culture, de commerce agréable, reconnu par ses pairs, membre de la Société royale du Canada, il a su susciter et conserver des amitiés qui ne se sont jamais démenties. C'est ainsi que l'APRUM, en souvenir du rôle important joué à l'Université par René de Chantal, l'a accueilli dans ses rangs (1988) à titre de membre honoraire.